
Днем – на занятия, вечером – на помощь людям. Как 

студент медуниверситета Максим Грицевич работает на 

«скорой». 

 

 

 

Сегодня многие студенты медицинских университетов и колледжей, будущие врачи и медсестры 

работают в больницах, поликлиниках и бригадах скорой помощи, помогая старшим коллегам.  

Максим Грицевич учится на 5 курсе Гродненского медуниверситета и вот уже десятый месяц 

работает фельдшером в областной станции скорой медицинской помощи. Для него это не только 

способ быть полезным медикам, но и бесценная возможность набраться опыта. 
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– Когда только устраивался на работу в скорую помощь, в нашей стране случаев COVID-19 не было, 

но вскоре началась вспышка заболевания, – вспоминает Максим. – Но мысли, что это опасно и 

нужно бросать работу, не возникло ни разу. Убежден, что если могу быть хоть немного полезен 

пациентам и врачам в такой непростой период, то обязательно должен помогать. Тем более в 

будущем планирую стать практикующим хирургом. А это значит, что учиться отвечать за 

человеческие жизни нужно уже сейчас. 
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Рабочая смена на «скорой» длится 12 часов, трудится Максим в связке с опытными фельдшерами 

и врачами. За  все это время на станции они находятся не больше часа. Все остальное время бригада 

ездит по вызовам. И если до вспышки заболеваемости вирусом 10 вызовов в смену считалось 

много, то сейчас выезжают в среднем на 17 вызовов за дежурство.  

Машину скорой медицинской помощи обрабатывают после каждого побывавшего там пациента 

вне зависимости от того, с каким заболеванием его перевозили. Так медики исключают 

возможность заражения любыми инфекциями в их автомобиле. 
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Максим признался, что, несмотря на почти 10 месяцев работы в бригаде «скорой», коронавирусом 

не болел. Но не понаслышке знает, что это такое: выезжать на пациентов с ковидом приходилось 

уже много раз.  

 –  Вообще выезжаю на любые вызовы. Это может быть и повышенное давление, и сердечные 

недомогания, и пациенты с коронавирусной инфекцией либо подозрением на нее. Если 

необходимо, госпитализируем. Бывает и такое, что пациенты, вызывая медпомощь, не 

предполагают даже, что могут болеть коронавирусом. Поэтому работаем исключительно в 

защитных костюмах, масках, экранах, перчатках. Экипировку меняем после каждого вызова. А если 

приезжаем с ковида, обязательно проходим через специальный шлюз, где переодеваемся.  

За месяц молодой человек отрабатывает примерно 15 смен. После работы спешит в университет: 

занятия-то никто не отменял. Но к такому ритму жизни уже привык. Родные и близкие к решению 

устроиться на станцию скорой медпомощи отнеслись с пониманием. Правда, не виделся с ними 

Максим уже почти год – именно столько не ездил в родной Солигорск.  

– Когда садишься в машину скорой помощи, вмиг забываешь о собственных тревогах. Я вынес для 

себя четкое правило: пациент никогда не должен видеть в моих глазах волнение или страх. Это 

недопустимо. Спокойствие и невозмутимость, несмотря ни на что, – именно эти качества помогают 

собраться в нужный момент и сделать свою работу по максимуму профессионально, – уверяет 
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На вопрос, что самое ценное в работе медика, Максим Грицевич, не задумываясь, отвечает: 

«Удовлетворение и радость от того, что помогаешь пациенту. Ведь нет ничего дороже 

человеческого здоровья».  
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Всего на «скорых» в нашем городе работают около 40 студентов медуниверситета. Ребята 

выполняют функции санитаров и среднего медицинского персонала. По словам главного врача 

областной станции скорой медицинской помощи Александра Байгина, все они достойно 

справляются со своими обязанностями. 

 –  Помощь студентов мы ощущали всегда, но сейчас она как никогда актуальна, – поделился 

главврач Александр Байгин. – К тому же это хороший опыт для самих ребят, будущих врачей.  

Как рассказал проректор по воспитательной работе Гродненского медуниверситета Игорь 

Богданович, студенты вуза работают в различных учреждениях здравоохранения нашего города 

круглый год. 
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– Мы всегда поддерживаем такую инициативу. А в условиях сложившейся эпидситуации, когда у 

учреждений здравоохранения возникает дополнительная потребность в медперсонале, в 

университете создан резерв из студентов, которые проявили инициативу и выразили желание 

помочь медикам. И когда появляется необходимость, направляем ребят на рабочие места. На 

сегодняшний день более 250 студентов-медиков нашего университета работают в организациях 

здравоохранения. Преимущественно это старшекурсники, трудятся они в различных должностях – 
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фельдшерами выездных бригад, медсестрами и санитарами в отделениях и поликлиниках, – 

рассказал Игорь Богданович. – Но и занятия для работающих студентов никто не отменял. Да и тот 

факт, что придется работать напрямую с ковидными пациентами, ребят не пугает. И это ценно и 

говорит о том, что подрастает поколение ответственных и надежных профессионалов, которые 

пришли в медицину по призванию.  

                                                                                                                                                          Анжелика ДУДКО 

                                                                                                                                                     Фото:Игорь СЕРГЕЕВ 
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